
                                                                                                                                                                       
                                                           
 

WORKSHOP 
 

zu den Beteiligungsmöglichkeiten an den kommenden EU-Ausschreibungen in den 
Societal Challenges 6 ‚Europe in a changing world – inclusive, innovative and 
reflective societies‘ und 7 ‚Secure societies – protecting freedom and security of 
Europe and its citizens‘ in HORIZON 2020 
 
Referenten DR. WOLFGANG THIEL, Fachreferatsleiter Sozial-, Wirtschafts- und 

Geisteswissenschaften | Sicherheitsforschung bei der Bayerischen 
Forschungsallianz GmbH 

 LARISSA KRAMNY, M.A., Wissenschaftliche Referentin Sozial-, Wirtschafts- und 
Geisteswissenschaften | Sicherheitsforschung bei der Bayerischen 
Forschungsallianz GmbH 

 
Datum  12.12.2013, 16:00  – 18:30 Uhr 
 
Ort  Senatssaal, KU Eichstätt-Ingolstadt 
 
 
Ablauf der Veranstaltung 
 
 
16:00 – 16:15 Uhr Begrüßung und Vorstellung der BayFOR GmbH (DANIEL ROMIC, 

KU Eichstätt-Ingolstadt) 
 

 
16:15 – 16:30 Uhr Einführung in und Überblick über das neue Rahmenprogramm für Forschung und 

Innovation der Europäischen Kommission „HORIZON 2020“ (LARISSA KRAMNY, 
BayFOR) 

 
 
16:30 – 16:45 Uhr Die bayerische Perspektive: Versuch einer Bilanz zu den Herausforderungen und 

Chancen bei der Beteiligung von Sozial-, Wirtschafts- und Geisteswissenschaft-
lern/innen an Universitäten und Hochschulen in Bayern an EU-Förderprogram-
men für Forschung, Entwicklung und Innovation in der EU-Haushaltsperiode 
2007–2013 (DR. WOLFGANG THIEL, BayFOR) 

 
16:45 – 17:00 Uhr P a u s e 
 
 
17:00 – 17:45 Uhr Vorstellung der Themenschwerpunkte und allgemeinen Förderbedingungen für 

die nächsten EU-Ausschreibungen 2014–2015 in der Societal Challenge 6 
„Europe in a changing world – inclusive, innovative and reflective societies“ und 
Societal Challenge 7 „Secure societies – protecting freedom and security of 
Europe and its citizens“ in HORIZON 2020 (DR. WOLFGANG THIEL und LARISSA 

KRAMNY, M.A., BayFOR) 
 
 
17:45 – 18:30 Uhr Gemeinsame Diskussion und Strategieplanung unter Berücksichtigung aller 

Möglichkeiten einer Beteiligung an HORIZON 2020 (Moderation: DR. WOLFGANG 

THIEL, BayFOR) 
 
 
Im Anschluss besteht die Möglichkeit zu individuellen Beratungsgesprächen. 


